

gen des Kampfes für den Sozialismus, für die weitere Festigung der sozialistischen Gemeinschaft, für die Geschlossenheit der internationalen kommunistischen Bewegung erörtert. Es fand ein Meinungsaustausch über die Probleme der gegenwärtigen internationalen Lage und der Verstärkung des Kampfes gegen den Imperialismus statt.

Die Vertreter der kommunistischen und Arbeiterparteien erörterten die Wege zur Festigung und Entwicklung der brüderlichen Zusammenarbeit der sozialistischen Staaten.

In den Jahren nach der Zerschlagung des Faschismus und der Machtübernahme durch die Arbeiterklasse errangen die Völker der europäischen Staaten, die den Weg des Sozialismus beschritten haben, Siege in allen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens. In diesen Jahren wurde in jedem sozialistischen Land eine mächtige Industrie auf gebaut und das Leben des Dorfes umgewandelt, wobei Schwierigkeiten überwunden und die Arbeit der Parteien ständig vervollkommen wurden. Stetig wächst auch der Wohlstand des Volkes und entfaltet sich die nationale Kultur der Völker. Millionen Werktätige wurden in das bewußte politische Leben einbezogen. Besonders große Erfolge beim Aufbau des Sozialismus und Kommunismus errang die Sowjetunion. Unermeßlich wuchsen der internationale Einfluß der sozialistischen Staaten und ihre Rolle bei der Lösung bedeutender Fragen der Weltpolitik.

Es ist die gemeinsame internationale Pflicht aller sozialistischen Länder, diese Errungenschaften, die dank der heldenhaften Anstrengungen und der selbstlosen Arbeit eines jeden Volkes erkämpft wurden, zu unterstützen, zu festigen und zu verteidigen. Dies ist die einhellige Meinung aller Beratungsteilnehmer, die ihre unbeugsame Entschlossenheit kundtaten, die sozialistischen Errungenschaften in ihren Ländern weiterzuentwickeln und zu schützen sowie neue Erfolge beim Aufbau des Sozialismus zu erkämpfen.

Die Bruderparteien haben sich auf Grund der historischen Erfahrungen davon überzeugt, daß man auf dem Wege des Sozialismus und Kommunismus nur vorwärtsschreiten kann, wenn man sich strikt und konsequent von den allgemeinen Gesetzmäßigkeiten des Aufbaus der sozialistischen Gesellschaft leiten läßt und vor allem die führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer Avantgarde, der kommunistischen Parteien, festigt, wobei jede Bruderpartei, indem sie die Fragen der weiteren sozialistischen Entwicklung schöpferisch löst, die nationalen Besonderheiten und Bedingungen berücksichtigt.